

### **Ancien bureau de poste**

86, rue Clarence

### **VALEUR PATRIMONIALE**

L'ancien bureau de poste de Kingston a été construit entre 1856 et 1859 sur des plans de la firme montréalaise Hopkins, Lawford et Nelson. Il appartient maintenant au ministère des Travaux public du Canada. Voir le rapport 85-3 6 du BEEFP.

### **Raison de la désignation**

L'édifice a été classé le 23 mai 1986, tout d'abord pour la qualité de sa conception et de son exécution, mais aussi à cause du fait qu'il est demeuré intact sur son site originel. En 1972, la Commission des lieux et monuments historiques du Canada a désigné l'ancien bureau de poste comme lieu architectural national. Il est aussi considéré comme structure patrimoniale par la ville de Kingston, en vertu de l'Ontario Heritage Act.

L'ancien bureau de poste est un bel édifice public de style néo-classique, construit en calcaire de Kingston, et dont l'apparence extérieure est égayée par le travail de la pierre. Ce bloc simple, de forme presque carrée, a été doté en 1912 d'une allonge fort bien conçue. Le bâtiment partage le site avec le bureau de douanes, immeuble contemporain et très semblable d'apparence (qui est également classé par le BEEFP, désigné comme lieu architectural national par la CLMHC, et traité comme structure patrimoniale par la ville de Kingston) et avec une écurie de pierre construite en 1868 pour la livraison du courrier et par la suite transformée en résidence du gardien.

### **Éléments caractéristiques**

Le caractère patrimonial de l'édifice réside particulièrement dans la composition de ses façades visibles et dans la qualité du travail de la pierre. Bien qu'au moins une des portes ait été transformée en fenêtre, et que l'aile rajoutée en 1912 ait allongé la façade ouest qui a maintenant la forme d'un rectangle, l'équilibre et le rythme de la composition originale ont été respectés, et l'aile rajoutée reproduit exactement le traitement original de la maçonnerie. Il est nécessaire de respecter soigneusement l'ornementation extérieure des deux façades visibles, et de traiter avec soin les autres faces. Le bureau de poste a toujours servi de bâtiment public, mais son aménagement intérieur a été fortement modifié.

Étant donné que l'ancien bureau de poste continue à partager le terrain fédéral avec deux autres structures publiques datant de la même époque et avec un parc public (concedé à la ville en 1903), les éléments qui lient ce bâtiment à son site, comme les barrières et les portails, ont une certaine importance et devraient être préservés. Le cas échéant, il serait bon de remplacer les éléments manquants.

Kingston (Ontario)-2-

.../2

Kingston (Ontario)-2-

### **Ancien bureau de poste (suite)**

Quant à l'écurie de pierre, qui est maintenant la résidence du gardien, elle n'a pas été reconnue par le BEEFP, mais son intérêt pour le site de l'ancien bureau de poste reste considérable, et elle devrait pour cette raison être traitée avec respect.

1992. 10.01  
(15892)